

Prof. Dr. phil. Dr. h. c. Dieter Birnbacher



geb. 1946

E-Mail: dieter.birnbacher(at)uni-duesseldorf.de
Spamschutz: Bitte ersetzen Sie (at) durch @

Adresse:
Düsseldorfer Str. 55
40545 Düsseldorf

Akademischer Lebenslauf/Beschäftigungsverhältnisse

1966 - 1973	Studium der Philosophie, der Anglistik und der Allgemeinen Sprachwissenschaft in Düsseldorf, Cambridge und Hamburg
1969	B. A. (Cambridge)
1973	Promotion (Hamburg)
1974 - 1985	Mitarbeit in der Arbeitsgruppe Umwelt Gesellschaft Energie an der Universität Gesamthochschule Essen (Leitung: Klaus Michael Meyer-Abich)
1978	Akademischer Rat
1988	Habilitation (Essen)
1993	Professor für Philosophie an der Universität Dortmund
1996	Professor für Philosophie an der Heinrich-Heine-Universität Düsseldorf

Schwerpunkte wissenschaftlicher Tätigkeit

- Ethische und anthropologische Grundlagen- und Anwendungsprobleme der modernen Medizin: Organtransplantation, Reproduktionsmedizin, Sterbehilfe, Verteilungsgerechtigkeit im Gesundheitssystem, Stammzellforschung, Gentechnik
- Ethische Probleme im Spannungsfeld von Transhumanismus und Biokonservatismus: Inwieweit dürfen und sollen wir die Natur des Menschen verändern? Hat die Unterscheidung von Künstlichkeit und Natürlichkeit ethisches Gewicht?
- Anthropologie und Neurophilosophie: Probleme des Epiphänomenalismus. Emotionstheorien
- Schopenhauerforschung

Funktionen in wissenschaftlichen Gesellschaften und Institutionen

seit 1992	Vizepräsident der Schopenhauer-Gesellschaft e.V., Frankfurt/M.
seit 2004	Mitglied der Leopoldina / Nationale Akademie der Wissenschaften

Mitgliedschaft in Beratungsgremien

1994 - 2006	Mitglied der Ständigen Kommission Organtransplantation der Bundesärztekammer
1995 - 2009	Mitglied der Zentralen Kommission Somatische Gentherapie der Bundesärztekammer
seit 1999	Vorsitzender des Wissenschaftlichen Beirats der Deutschen Gesellschaft für Humanes Sterben e. V.
seit 2004	Mitglied der Zentralen Ethikkommission bei der Bundesärztekammer
2013 - 2016	Vorsitzender der Zentralen Ethikkommission bei der Bundesärztekammer

Mitgliedschaft in Aufsichtsräten

keine

Auszeichnungen

2008	Reinhard- und Emmi-Heynen-Preis der Gesellschaft der Freunde und Förderer der Heinrich-Heine-Universität Düsseldorf
2011	Ehrenmedaille der Heinrich-Heine-Universität Düsseldorf
2012	Verleihung der Ehrendoktorwürde durch die Philosophische Fakultät der Universität Münster

[Stand 25.02.2017]